



# Einfach Wissen!

Ein inklusives Projekt von Evang. Kreisbildungswerk Stuttgart, Haus der Familie Stuttgart e.V. und Evang. Bildungszentrum Hospitalhof Stuttgart

## ❖ Warum haben wir das Projekt initiiert?

Wir wollen einen Beitrag zum Ziel einer inklusiven Gesellschaft leisten und exklusive Strukturen abbauen – und dies gleich in doppelter Hinsicht:

1.) Es geht um Information und gesellschaftliche Teilhabe der Zielgruppen an aktuellen Wissens-, Gesellschafts- und politischen Diskursen – indem wir komplexe Themen aus diesen Feldern verständlich vermitteln in unserem Projekt „Einfach Wissen!“. Damit wird auch dem in der UN-Behindertenrechtskonvention festgelegten Recht JEDES Menschen auf Bildung entsprochen. Zugleich werden inklusive Bildungsangebote als dezidierte Aufgabe der „klassischen“, allgemeinen Erwachsenenbildung ausgewiesen und nicht nur als Aufgabe der Eingliederungshilfe.

2.) Bislang steht einer inklusiven Gesellschaft zudem im Weg, dass erwachsene Menschen mit Behinderung oft in einer Sonderwelt leben: Wohnen, Arbeiten und Freizeit an einem Ort. Dabei sind viele an eine Institution gebunden. Dadurch gibt es kaum Berührungspunkte mit der restlichen Gesellschaft. Diesem Missstand wollen wir mit „Einfach Wissen!“ entgegenwirken. Wir schaffen Räume für Begegnungen zwischen Menschen mit und ohne Behinderung, indem die Grenzen dieser Sonderwelten aufgelöst werden. So wird ein Beitrag zur Realisierung gesellschaftlicher Teilhabe von Menschen mit Behinderung durch Bildungserfahrungen geleistet. Bisher gibt es kaum Projekte der Erwachsenenbildung, die von Grund auf versuchen, sich inklusiv zu konstituieren. Mit „Einfach Wissen!“ versuchen wir, so ein neues Feld der Inklusion zu eröffnen.

## ❖ Was ist „Einfach Wissen!“?

„Einfach Wissen!“ ist eine Veranstaltungsreihe in einfacher Sprache. Wir sprechen mit verschiedenen Referent\*innen über Themen aus Wissenschaft, Politik und Gesellschaft. Größtenteils finden diese Veranstaltungen im Konzept eines Vortrags bzw. Gesprächs und weiterer methodischer Aufbereitungen statt, teilweise bieten wir mit „Einfach Wissen Unterwegs“ Exkursionen an gesellschaftlich relevante Orte und Institutionen an. Neben dem Kernteam gibt es einen Projektbeirat, in dem jede\*r Interessierte an der Gestaltung des Projekts mitwirken kann – so wird auch auf organisatorischer Ebene im inklusiven Miteinander gearbeitet. Als Angebot der Erwachsenenbildung ist der Besuch der Veranstaltungen kostenfrei und kann im Regelfall ohne Voranmeldung wahrgenommen werden, zudem bieten wir bei Assistenzbedarf Unterstützung an.

## ❖ Organisation des Projekts:

Das Projekt wird einrichtungsübergreifend koordiniert. Neben dem Evang. Kreisbildungswerk Stuttgart sind das Haus der Familie Stuttgart sowie das Evang. Bildungszentrum Hospitalhof Stuttgart beteiligt. „Einfach Wissen!“ wird durch eine Projektfinanzierung von ‚Aktion Mensch‘ realisiert. Wir kooperieren mit verschiedenen Institutionen der Erwachsenenarbeit mit Menschen mit Behinderung in Stuttgart, unter anderem dem bhz, der Lebenshilfe sowie der Diakonie Stetten. Die Schirmherrschaft über das Projekt hat Jennifer Langer, die Beauftragte für die Belange von Menschen mit Behinderung der Landeshauptstadt Stuttgart.

## ❖ Was macht „Einfach Wissen!“ besonders?

Durch den unmittelbaren Bildungsbezug des Projekts verfolgen wir erstens das Ziel, einen Beitrag zur Veränderung gesellschaftlicher Sichtweisen auf Menschen mit Behinderung zu leisten. Zweitens bietet „Einfach Wissen!“ für unsere Bildungseinrichtungen die Chance, mit zahlreichen neuen Kooperationspartnern zusammen zu arbeiten, um – drittens – neue inklusive Strukturen zu bilden und an der Umsetzung der UN-Behindertenkonvention als auch des Bundesteilhabegesetzes mitzuwirken. Als inklusives Projekt im Bereich der Erwachsenenbildung versuchen wir damit, das Portfolio der „klassischen“ Erwachsenenbildung zu erweitern und inklusive Strukturen in einem gesellschaftlichen Bereich aufzubauen, wo derzeit noch ein Mangel besteht.

Weitere Infos und Kontakt:

[www.einfach-wissen-stuttgart.de](http://www.einfach-wissen-stuttgart.de)

E-Mail: [einfach-wissen@hdf-stuttgart.de](mailto:einfach-wissen@hdf-stuttgart.de)

oder: [info@kreisbildungswerk-stuttgart.de](mailto:info@kreisbildungswerk-stuttgart.de)



Bildung die  
Sinn macht

Evangelische Erwachsenenbildung  
im Kirchenkreis Stuttgart

Gefördert durch die  
**AKTION  
MENSCH**